

Shisha Pangma, 8027 m

Erkundung, Erstbesteigung, Erstbegehungen, Ereignisse

(von Günter Seyfferth, www.himalaya-info.org)

1964

Erstbesteigung durch eine chinesische Expedition unter Leitung von Hsu Jing



Shisha Pangma von Norden

Im März kommen über 200 Mitglieder einer chinesischen Expedition unter Leitung von Hsu Jing zum Shisha Pangma-Gletscher an der Nordflanke des Berges. Bis Anfang Mai werden insgesamt 6 Lager errichtet, das höchste auf 7700 m am Nordgrat. Die Route, die der heutigen sog. Normal-Route zum Hauptgipfel entspricht, führt zunächst am westlichen Rand des Yebokangal-Gletschers nach Süd-Süd-West in Richtung des unteren Endes des Westgrates. Erst kurz vor dem Westgrat wendet sie sich nach Ost-Süd-Ost in den sog. Korridor zwischen dem Yebokangal-Ri und dem Westgrat des Shisha Pangma. Vom oberen Ende des Korridors wird der Nordgrat erklommen. Am 2. Mai quert die gesamte Gipfelmansschaft vom Lager 7700 nach links in die steile Nordflanke hinüber zum Grat zwischen Mittelgipfel und Hauptgipfel und erreicht von dort den Gipfel. Es wurde kein künstlicher Sauerstoff benutzt.

Teilnehmer: u.a. **Hsu Jing** (Leiter), **Chang Chun-yen**, **Chen San**, **Cheng Tian-liang**, **Doje**, **Migmar Trashi**, **Sodnam Doje**, **Wang Fuzhou**, **Wu Tsung-yue**, **Yun Deng**
(man findet unterschiedliche Schreibweisen der Namen)

Quellen: China's Sports, 1964, Nr. 4

Mountaineering in China: The Conquest of Mount Shisha Pangma

High Mountain Peaks in China, Seiten 19 – 25

Alpine Journal, Nov. 1964: "The Ascent of Shisha Pangma" von Chou Cheng, Seiten 211 bis 216